

EL ANCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

CORREOS.

Salidas.—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 5 t. Mahon.—Martes 4 t. Barcelona.—Miércoles 2 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 4 t. Valencia.—Sábado 2 t. Barcelona por Alcudia.

Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 10 m. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 mañana Mahon.—4 t. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 m. Barcelona.

SE SUSCRIBE

EN LA REDACCION, CALLE DEL CALL, 1.

Precio en las tres islas **1'25** PESETAS al mes.

Mañana sale el sol: á las 7 horas y 19 minutos,
y se pone á las 4 horas y 41 minutos.

FERRO-CARRILES.

De Palma á Manacor y La-Puebla: 7'30 mañana, 2 y 3'45 (mixto) tarde.
De Manacor á Palma: 3 (mixto), 7'30 m., y 5 tarde.
De La-Puebla á Palma: 7'55 mañana, y 5'40 tarde.
De La-Puebla á Manacor: 7'55 m., 2'30 y 5'40 (m.) t.
De Manacor á La Puebla, á las 7'30 mañana y 5 tarde.
Tren periódico.—Días de mercado en Inca: de Inca á Palma á las 2 tarde.

SECCION RELIGIOSA.

SANTOS DE MAÑANA DE QUE HACE MENCION EL MARTIROLOGIO.—San Gregorio, presbítero y mártir, en Espoleto.

Los santos mártires Luciano, Metrobio, Paulo, Zenobio, Teótimo y Druso, en Trípoli.

San Eutimio, mártir, en Nicomedia; el cual en la persecucion de Diocleciano, habiendo ántes animado á otros muchos al martirio, los siguió él luégo en la corona siendo atravesado con una espada.

San Delfín, obispo, en Burdeos; esclarecido por su santidad en los tiempos de Teodosio.

La muerte gloriosa de santa Tarsila, vírgen, en Roma; era tia de san Gregorio, papa, de la cual afirma él mismo que en la hora de su muerte vió á Jesucristo junto á ella.

Santa Irmina, vírgen, hija del rey Dagoberto, en Tréveris.

CULTOS.—*Mañana viernes.*—En San Felipe Neri concluyen las Cuarenta Horas, siendo la exposicion á las seis, á las diez nona y la misa mayor. Al anochecer continuará la novena de Belen, *Te-Deum* y la reserva.

En la Catedral, Parroquias, Conventos de religiosas, Hospital, Montesion, Merced, San Felipe Neri y San Antonio de Padua se cantarán solemnés maitines, y á las doce la misa del *Gallo* con la solemnidad acostumbrada.

CORTE DE MARÍA.—En la Merced, á la Virgen su Titular.

CORREO DE AYER.

MADRID 20 DE DICIEMBRE.

El consejo de ministros celebrado ayer, bajo la presidencia del señor Sagasta, duró dos horas, y no tuvo gran importancia.

Como asunto principal, se ocuparon de la proyectada Exposicion de Barcelona, y á la vuelta de mucho discutir, se acordó dar un voto de confianza al ministro de Fomento para que resuelva lo que estime más conveniente.

De cuestiones parlamentarias, se resolvió en definitiva que se declare terminada la legislatura el día 23, como ya hemos dicho.

En los días que faltan procurarán que pasen dos proyectos: el de construcciones navales, que se votará hoy en el Senado, y el de retiros que, como al anterior, le falta la aprobacion de la alta Cámara; el Congreso invertirá las sesiones que faltan en la discusion del proyecto de foros.

La segunda legislatura se abrirá el día 12 y durará hasta que empiece el calor, consagrándose á la discusion de los proyectos presentados y á la cuestion económica.

Se dió cuenta de varios expedientes, figurando, entre otros, algunos de Gobernacion sobre nuevas líneas telegráficas.

También parece que se habló de candidaturas para los distritos vacantes.

Oficialmente se desmintió el rumor de que se había acordado el nombramiento del Sr. Villanueva para la subsecretaría de la presidencia y el del señor Cañamaque para la direccion de Comunicaciones, en sustitucion del Sr. Mansi.

— El último correo trae pormenores de las consecuencias del huracan del miércoles por la noche en Pontevedra, cuya duracion no llegó á un cuarto de hora. El ímpetu del viento y sus destrozos fueron tan extraordinarios, que mucha gente creyó que se trataba de un terremoto. La poblacion se hallaba en tinieblas, pues ni un farol permaneció encendido. Casi todos fueron derribados. Montones de tejas, chimeneas, cristales y pedazos de ventanas interrumpian las calles. Volaron los aleros de muchas casas y hasta tejados enteros, dejando al descubierto pisos habitados por familias, que tuvieron que

trasladarse á otras viviendas. Algunas casas en construccion y muros vinieron al suelo.

La torre de la capilla de la Virgen del Camino se desplomó por su base, cayendo las campanas sobre el tejado, que á su vez se hundió totalmente sobre la capilla, donde causó no pocos desperfectos. También cayó del todo la fachada de un horno en la carretera de Vigo, algunas de cuyas piedras sillares fueron á parar á más de siete metros de distancia. Vino al suelo una pared del cementerio viejo, destrozando bastantes nichos. Una de las torres de la capilla de la Peregrina sufrió muchos desperfectos. La torre nueva se quedó sin la cruz de hierro y el pararrayos, desprendiéndose también el remate de piedra sobre el tejado del templo, de donde fué arrancada una gran vidriera de colores.

Gran parte de la cubierta de zinc de la estacion y el tejado de la cochera fueron arrancados. Algunos omnibus aparecieron volcados. Las torres de la parroquia de Poyo y de la capilla de San Antonio de la Cacira vinieron al suelo. La techumbre de la capilla protestante, próxima á Marin, se desplomó causando la muerte á cuatro personas. *La Concordia*, de Vigo, dice que los cuatro muertos eran los cuatro pastores evangélicos que habitaban aquel edificio.

De las cercanías llegaron noticias igualmente desconsoladoras. Las crecidas de los rios de la Tablada, los Gafos y Puente Bolera, inundaron vegas y casas. Viñas, robles, pinos y árboles de todo género cayeron destrozados. El rio Lerez arrastraba infinidad de maderas, árboles y objetos, sin contar bastantes ganados muertos. El roble de Santa Margarita, famoso por su antigüedad, y extraordinaria corpulencia, vino á tierra. Una lancha de Marin, fundada en Buan, y tripulada por ocho marineros, fué volcada, pereciendo el patron y tres marineros.

El terror que se apoderó del vecindario de Vigo, por efecto de los huracanes, fué tan extraordinario, que la casa Ayuntamiento se vió invadida de gente que á las altas horas de la noche abandonaba sus casas, creyendo que se trataba de un terremoto. Sin embargo, la prensa de Vigo solo habla de cristales rotos, tejas y árboles arrancados, de haberse apagado el gas, y de incomunicacion telegráfica, pero de ninguna desgracia. Pudieron muy bien sufrirla algunos empleados de consumos, con quienes, por lo visto, se ensañó el huracan, llevándose una casilla con un dependiente dentro, y arrojando á otro al mar. Los dos recibieron oportuno auxilio.

— El lago donde se ahogó el rey Luis de Baviera, es ahora centro de atraccion de los desesperados. Una señora se trasladó expresamente desde Settin para ahogarse en él, y con efecto, cuando se extrajo su cuerpo, era ya bastante tarde para volverlo á la vida.

— Por la vía de los Estados-Unidos se han recibido las siguientes noticias de la isla de Cuba, que alcanzan hasta el primer día del mes actual.

Los obreros del ramo del tabaco se han declarado nuevamente en huelga, á pesar del acuerdo celebrado entre los representantes del gremio de fabricantes y del de torcedores para zanjar las dificultades entre unos y otros.

— Sobre el hecho escandaloso del secuestro de la familia del Sr. Roig en Cienfuegos, dice un periódico de aquella localidad:

Por fidedignos informes acerca del suceso de Calisito, sabemos que en el cuartelillo no había más que tres soldados y un cabo, pues una pareja estaba de servicio en el ingenio Jaraguá; que el centinela dió el alto á los bandidos y les hizo fuego; que á la primera descarga cayó muerto el cabo que se encontraba á la puerta de la casa-cuartel; que los bandidos no se llevaron las armas ni el parque; que el asalto provino de una entrega, y que el objeto principal de Matagás y su gente era asesinar al señor Roig, quien se encontraba en los momentos del asalto en la tienda conversando con su dueño.

Todavía no han aparecido los niños secuestrados; el de cuatro años lo llevaba en sus brazos la señora de Roig, cuando se lo pidió el montero de la

casa; esta señora huyó, pues, con sus otros hijos, creyendo en completa seguridad al referido niño.

Los secuestradores al retirarse prendieron fuego á la casa del Sr. Roig: el incendio pudo extinguirse á los pocos momentos.

La partida se componía de nueve hombres: cinco blancos y cuatro de color.

— Se calcula en diez mil duros el importe de lo recaudado por el célebre Merlati durante sus cincuenta días de ayuno, lo cual supone que, por término medio, ha sido vistado diariamente por mil personas.

Rusia.—Las corrientes de la opinion pública acusadas en el lenguaje de la prensa rusa, indican un verdadero cambio en la manera de obrar de esta potencia. Despues de dos meses de amenazas y rumores alarmantes, cuando aun están comentando los periódicos europeos las recientes noticias de armamento de las tropas del Sud de Rusia, viene la prensa de las orillas del Neva desautorizando cuantos rumores han circulado y asegurando que jamás Rusia ha tenido resentimiento alguno contra Alemania y que el gobierno lamenta cuanto sobre esto se ha dicho atacando al imperio alemán.

Uno de los periódicos que con más decision defienden al príncipe de Bismarck y desmienten los rumores belicosos á que nos referimos es el *Diario de San Petersburgo* que como es sabido recibe inspiraciones del ministerio de Negocios extranjeros del Czar. Por esto creemos la opinion autorizada por ambos gobiernos cuyas relaciones hasta ahora han sido absolutamente amistosas.

Pero al mismo tiempo ha aparecido otro fenómeno que nos ha llamado la atencion: la actitud verdaderamente notable del *Times*, cuyo corresponsal en San Petersburgo, asegura ser cierto lo que antecede y considera al ministro ruso perfectamente dispuesto con respecto al gobierno alemán.

Desde tiempo venimos observando que en la prensa extranjera andan muy discordes los pareceres y hasta que los mismos periódicos que en un momento juzgan una cuestion en un sentido, cambian de repente su actitud diciendo lo contrario de lo que ántes decían, y no podemos explicar el caso más que suponiéndoles inspirados por gente interesada en la Bolsa y que tan pronto hacen correr rumores favorables, como noticias adversas para dar lugar á oscilaciones en que encuentran su negocio.

Inglaterra.—En el último *meeting* nacionalista de Sligo y en otros puntos se han pronunciado tan violentos discursos que las autoridades inglesas se han alarmado y han dado orden á la policia de examinar y tomar nota de las declaraciones para ver si hay lugar á obrar con energía para asegurar el orden.

En Cork se ha celebrado una reunion orangista, en la cual se ha resuelto formar una nueva Asociacion que se denominará «Asociacion de propietarios del condado de Cork» y cuyo objeto será la proteccion de la propiedad inmueble contra la Liga nacional irlandesa.

Las primeras medidas de enegía han sido, segun nos dice el telégrafo, la prision de los diputados O'Brien, Dillon, Harris y Sechy, por creérselos complicados en la administracion del fondo de arriendos que los irlandeses tienen formado para subvencionar la propaganda nacional.

De estas previsiones se ocupa hoy toda la prensa inglesa desde el *Times*, que aplaude la conducta del ministro, al *Daily New*, que lamenta las causas y aconseja gran prudencia á sus amigos.

PARTES TELEGRÁFICAS

Constantinopla 19.—El ministro de la lista civil Agob-Bajá, ha sido nombrado ministro de Hacienda, y el que lo era de Hacienda Zihni Effendi, de Comercio, pasando Hakki-Bajá, que desempeñaba esta cartera, á la presidencia de la comision de los empleados.

Roma 19.—El informe de la comision de Hacienda, hace constar que los presupuestos de 1885 á 1886, han cerrado con perfecto equilibrio.

El de 1886 á 1887 presentará un excedente.

La exposicion se declara opuesta á toda nueva emision.

Nueva-York 19.—Terrible catástrofe. Un vapor llamado *White*, que navegaba por el Missisipi, se ha incendiado, pereciendo abrasadas 140 colegialas que iban á pasar las fiestas de Navidad en el seno de sus familias.

Londres 20.—Aumenta la agitacion en Irlanda. Un despacho de Dublin recibido esta madrugada dice que ayer un grupo de hombres emboscados en una granja de las inmediaciones de Trahe, hicieron unos 20 disparos de fusil sobre tres agentes de policia que rondaban por allí.

Uno de los agentes quedó gravemente herido.

Sus compañeros, sin amedrentarse ante la inferioridad numérica, emprendieron la persecucion de los agresores, deteniendo á varios.

Ayer continuaron en varios puntos de Irlanda los *meetings* nacionalistas para protestar contra el sistema de reprension adoptado por el gobierno ingles.

En Kilrueh y en Killaruey, varios diputados pronunciaron violentísimos discursos.

En todos los *meetings* se acordó proseguir el plan de campaña agrario acordado anteriormente, á pesar de las amenazas del gobierno y de todos los procedimientos de fuerza que este adopte.

Se duda que Parnell consiga contener el movimiento, cada vez más acentuado, que se observa en Irlanda.

El plan de campaña de los nacionalistas para no pagar los arriendos ni los impuestos, será ejecutado seguramente por todos los conos, y se preven por lo tanto varios conflictos.

GACETILLA LOCAL.

Lean nuestros amigos, con el corazon traspasado de pena, la enérgica protesta del Episcopado español contra los atentados que se perpetran en Italia en ofensa del Vicario de Jesucristo y Cabeza visible de su Iglesia.

El reino de Italia, amalgama incoherente de estados que no se unifican ni por su historia, ni por sus costumbres, ni por sus leyes, ni por sus tendencias; el reino de Italia, que no reconoce por base derecho alguno, ántes bien se ha cimentado sobre la conculcacion flagrante de los más indiscutibles derechos y de las leyes más inconcusas; el reino de Italia, tolerado, mas no reconocido, por las potencias, que tiene enfrente de sí la reivindicacion imprescriptible del mundo católico, que reclama su capital, y la protesta viviente del Pontífice cautivo, que demanda su libertad, y, lo que es más temible, el brazo de la Providencia, que prueba á la Iglesia, pero jamas la desampara; ese reino de Italia, decimos, ha creído llegada la hora de romper todos los velos, de atropellar por todos los reparos, y de mostrarse á la faz del mundo asombrado tal cual es y siempre ha sido: no el resultado de un pensamiento nacional, de una aspiracion política, de un sentimiento patrio, sino la sintesis pavorosa del odio sectario, de la guerra religiosa, de la sublevacion sacrilega contra la más augusta, la más paternal y la más sagrada de las autoridades.

Los sucesos que, con la connivencia y el apoyo de aquel gobierno, se están realizando en Italia, son un reto insensato lanzado á toda la cristiandad; y es necesario que todos acudamos en defensa de nuestro Padre comun. La fe, la piedad, la oracion ferviente, el amor sincero y profundo, la protesta vigorosa é incesante, todos los medios que el santo celo sugiere para aplacar al cielo, para despertar á los hombres, para vencer al infierno, han de ser puestos en práctica, en favor del escarnecido Pontífice, por sus magnánimos y amantes hijos.

EL ANCORÁ toma hoy con profundo respeto la elocuente protesta de su propio Prelado y de todo el Episcopado español; y, al estamparia en sus columnas, cree poder consignar, no sólo su humilde asentimiento, sino la inquebrantable y entusiasta adhesion de todos sus amigos y favorecedores.

PROTESTA DEL EPISCOPADO ESPAÑOL

CONTRA LOS DESAFUEROS DE QUE ES OBJETO EL PAPA.

Nunca oyeron las gentes ni se vió en el vario movimiento de los siglos el espectáculo de un Papa rigiendo y gobernando el universo con los plácomes heraldos de la sabiduría y de la política, y con representantes apostólicos en toda la redondez de la tierra, al mismo tiempo que herido y maltratado por muchedumbres que de cerca le miran para insultar en su veneranda ancianidad la majestad del Pontificado: demostrando así que en pleno siglo XIX es posible escarnecer los sentimientos de justicia y de caballerosidad, mortificando las ideas más vul-

gares del miramiento y del decoro públicos. Esto ha pasado con asombro universal desde que el Papa se vió precisado á resguardarse tras las paredes de su augusta morada y renunciar á la justa libertad de salir de ella, ni aun para el cumplimiento de los santos deberes de su augusta mision.

Públicos y notorios son los inauditos desafueros de que constantemente ha sido objeto, los cuales se han agravado indeciblemente en la tristísima época en que vivimos. No basta haberle despojado injustamente de su soberanía temporal y de la independencia y libertad que de ella nacían; no bastaba obligarle moralmente á no salir jamas de su mansion; no bastaba haberle arrebatado todos los medios y elementos necesarios para regir la Iglesia universal, sino que por último se ha llegado hasta censurar pública y reiteradamente sus mismos actos de Pontífice, á desfigurar sus intenciones, á lanzar injurias y amenazas contra su sagrada persona, y á pisotear impunemente y hasta con complicidad y connivencia de las autoridades, su misma altísima é incomparable dignidad. Aún se ha hecho más: se ha llegado hasta calificar de intangible el deplorable estado actual de las cosas de Roma.

A la vista de un cuadro tan negro y horroroso, que subleva todos los sentimientos delicados y de rectitud y justicia del corazon humano, el Episcopado español, que ha procurado obrar siempre como cumple á su característica religiosidad y á su proverbial catolicismo, no ha podido menos de sentirse herido en lo más vivo de su corazon y de su conciencia, y por eso se apresura á protestar pública y solemnemente contra tan inauditos atropellos, y á declarar que nunca dejará de hacerlo y de contribuir con todas sus fuerzas á que jamas se arranque á Roma su carácter é indeleble sello de ciudad esencialmente pontificia, centro del Catolicismo y Sede principal de la Religion, consagrada por la sangre de los Príncipes de los Apóstoles y la de innumerables Mártires, cimentada sobre los más legítimos de todos los derechos y sancionada con el inestimable sufragio de XIX siglos; por lo cual todo el Episcopado Católico y los fieles del universo entero la reclaman con todo el patrimonio de San Pedro, y seguirán reclamándola sin intermision fundados en un derecho incontrastable é imprescriptible, anterior y superior á otro cualquiera, y convencidos de que es garantía indispensable de la libertad é independencia del Vicario de Jesucristo, de la paz del mundo y de la tranquilidad y sosiego de las conciencias. Por motivos tan poderosos claman, sin cesar continuarán clamando y no dejarán de clamar jamas.

Y esperan con fundamento que los pueblo y los Gobiernos, abriendo sus ojos á la luz, trabajarán unánimes en nombre de los intereses más sagrados á todos comunes, del fundamento de todo derecho, de las instituciones más acreedoras á profundo respeto, y aun de la conservacion de la misma sociedad, hasta alcanzar, con la paz de Italia, la reposicion del Jefe de la Iglesia en la situacion á que tiene derecho, y que le asegure de una manera eficaz y duradera la independencia y libertad que necesita para el cabal desempeño de su mision elevadísima, acabando de una vez con la situacion actual únicamente fundada en la incivil y bárbara fuerza bruta.

Mientras tanto la Iglesia, esparcida por todo el mundo, y todos los hijos fieles de Nuestro Señor Jesucristo, procuraremos estrechar más y más los vínculos de fe y caridad que nos unen y perseveremos constantes en la oracion y plegaria hasta conseguir el fin.

Toledo 8 de Diciembre de 1886, fiesta de la Inmaculada Concepcion de la Santísima Virgen María.

Provincia de Toledo.—Miguel, Cardenal Payá, Arzobispo de Toledo, Primario de las Españas.—Pedro, Obispo de Plasencia.—Antonio, Obispo de Sigüenza.—Juan Maria, Obispo de Cuenca.—Ciríaco, Obispo de Madrid-Alcalá.—Luis Felipe, Obispo de Coria.—Ramon, Obispo de la Habana.—José, Obispo de Dora, Prior de las cuatro Órdenes militares.

Provincia de Zaragoza.—Francisco de Paula, Cardenal Benavides, Arzobispo de Zaragoza.—Cosme, Obispo de Tarazona.—Ramon, Obispo de Jaca.—Honorio, Obispo de Huesca.—Antonio, Obispo de Teruel y Administrador apostólico de Albarracin.—Antonio, Obispo de Pamplona.—Vicente, Obispo de Derbe, Auxiliar de Zaragoza.—Juan Antonio Pui-cercus, Vicario Capitul de Barbastro.

Provincia de Valencia.—Antolin, Cardenal Monescillo, Arzobispo de Valencia.—Manuel, Obispo de Menorca.—Francisco, Obispo de Segorbe.—Jacinto, Obispo de Mallorca.—Juan, Obispo de Orihuela.—Manuel Palau, Vicario Capitul de Ibiza.

Provincia de Sevilla.—Fr. Ceferino, Cardenal González, Arzobispo de Sevilla.—Fernando, Obispo de Badajoz.—José, Obispo de Canarias.—Sebastian, Obispo de Córdoba.—Vicente, Obispo de Cádiz y Administrador apostólico de Ceuta.—Silverio Alonso del Castillo, Vicario Capitul de Tenerife.

Provincia de Búrgos.—Manuel, Arzobispo de

Búrgos.—Pedro, Obispo de Osma.—Juan, Obispo de Palencia.—Mariano, Obispo de Vitoria.—Antonio, Obispo de Calahorra.—Vicente, Obispo de Santander.—Francisco, Obispo de Leon.

Provincia de Compostela.—Victoriano, Arzobispo de Compostela.—Cesáreo, Obispo de Orense.—Fernando, Obispo de Tuy.—Fr. Ramon, Obispo de Oviedo.—Fr. Gregorio, Obispo de Lugo.—José María Obispo de Mondoñedo.

Provincia de Granada.—José, Arzobispo de Granada.—Fr. Vicente, Obispo de Guadix.—Manuel María, Obispo de Jaen.—Tomás, Obispo de Cartagena.—Marcelo, Obispo de Málaga.—Eduardo Valverde, Vicario capitul de Almería.

Provincia de Tarragona.—Benito, Arzobispo de Tarragona.—Tomás, Obispo de Lérida.—Tomás, Obispo de Gerona.—Francisco, Obispo de Tortosa.—Salvador, Obispo de Urgel.—José, Obispo de Vich.—Jaime, Obispo de Barcelona.—Ramon Casals, Vicario capitul de Solsona.

Provincia de Valladolid.—Benito, Arzobispo de Valladolid.—Antonio, Obispo de Segovia.—Tomás, Obispo de Zamora.—Fr. Tomás, Obispo de Salamanca.—José Tomás Obispo de Filippópolis, Administrador apostólico de Ciudad Rodrigo.—Juan, Obispo de Astorga.—Luis González, Vicario capitul de Avila.

El Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de esta diócesi ha expedido la siguiente circular

Sobre el Estipendio de la Misa.

En todo tiempo los Obispos, siempre solícitos en atender á las necesidades de su clero, han tenido en cuenta el valor relativo de la moneda y el aumento de precio en las subsistencias para poner en la relacion debida la limosna de la Misa con las exigencias de la vida. De un modo especialísimo es preciso en nuestros días atender á esta verdadera necesidad, pues, á las causas generales que existen para aumentar el estipendio, júntanse hoy otras particulares y no menos poderosas.

Despojada la Iglesia de sus bienes, se vé reducido el clero al estado más precario con el mísero sueldo que percibe; y, como si esto no bastara, se impuso luégo un descuento á sus exiguos haberes, insuficientes de todo punto para la vida decorosa que á un ministro del Señor corresponde. Por otra parte, como los que abrazan el estado eclesiástico, no suelen pertenecer á las familias más acomodadas, sucede por regla general, que el sacerdote pobre, que no tiene colocacion oficial, ha de vivir solamente del estipendio de la Misa, ó sea de la limosna que espontáneamente le ofrecen los fieles para proveer á las necesidades de su alimento y vestido.

Nadie milita *propius stipendiis*, y es muy justo, que consagrándose el sacerdote al ministerio de los altares, y renunciando por lo mismo á toda negociacion profana, adquiera del ejercicio de sus funciones ministeriales, lo que reclaman las necesidades de su vida. Así lo estableció ya el apóstol San Pablo escribiendo á los cristianos de Corinto, diciéndoles: ¿No sabeis que los que trabajan en el santuario, comen de lo que es del santuario; y los que sirven al altar, participan juntamente del altar? *¿Nescitis quoniam qui in sacrario operantur, quæ de sacrario sunt, edunt; et qui altari deserviunt, cum altari participant?* (1. Cor. 9. 13.) Esta limosna la recibe el sacerdote, no como precio de la Misa, segun piensan y dicen ciertos hombres poco adictos al clero, sino como medio ordenado á la sustentacion de la vida, dice el Angélico Doctor, *Non quasi pretium consecrationis Eucaristicæ aut Missæ decantandæ, sed quasi stipendium suæ sustentationis.... non quasi pretium mercedis, sed tamquam stipendium necessitatis* (S. Thom. 2. 2. q. 100, art. 2.)

Ahora bien: atendiendo á lo expuesto, y en consideracion á la carestía de los artículos de primera necesidad, que tanto se deja sentir en esta isla; en nuestros vivos y paternales deseos de mejorar, hasta donde nos sea posible, la situacion precaria de nuestro amadísimo clero, acudimos oportunamente á Nuestro Santísimo Padre el Papa Leon XIII implorando facultades para aumentar el estipendio de la Misa, y debidamente autorizados vemos en disponer, como disponemos, lo siguiente:

1.º La limosna de la Misa desde primero de Enero del próximo año 1887, será de seis reales vellon como *minimum*; pero podrán los fieles oferentes aumentar dicha tasa segun su beneplácito, por un sentimiento de espontánea y piadosa generosidad ó les permita su posicion.

2.º En el cumplimiento de las memorias de Misas y legados pios que dispongan los testadores desde dicha fecha, regirá la misma tasa, si no se fijase cantidad mayor en la disposicion testamentaria.

3.º Respecto á los testamentos otorgados con anterioridad al 1.º de Enero de 1887 subsistirá el estipendio hoy en vigor, y sólo se sujetarán á la nueva tasa en el caso de que, unánimes los hered-

ros, así lo deseen, debiendo pedir á Nos la oportuna reduccion para conseguirlo.

Los Sres. Curas, Ecónomos y Vicarios de las iglesias filiales darán á conocer esta Circular á sus respectivos feligreses, para que sepan á qué atenerse en lo relativo á la limosna de la Misa.

De nuestro Palacio Episcopal de Palma á 18 de Diciembre de 1886.

† *El Obispo de Mallorca.*

Con indecible fruicion hacemos nuestro el siguiente artículo publicado por el apreciable colega *El Pilar* de Zaragoza:

A LOS ESCOLARES.

«Suponemos que apenas si habrá un estudiante católico que ignore que en el año próximo de 1887 el mundo católico se prepara á celebrar las Bodas de Oro del gran Pontífice que actualmente rige los destinos del Catolicismo.

Tampoco ignorarán que el proyecto ha producido una verdadera explosion de entusiasmo y de júbilo en todos los corazones cristianos; que, como consecuencia de esto, se han constituido juntas en casi todas las poblaciones y parroquias encargadas de propagar la idea y organizar los trabajos; que en Roma se prepara una gran Exposicion Vaticana con este motivo; que se han fundado periódicos con el exclusivo objeto de difundir esta bella idea; que los señores obispos, las órdenes religiosas, el clero secular, la nobleza, los escritores, los artistas, todos los católicos, en una palabra, rivalizan en dar el mayor esplendor á tan fausto acontecimiento.

Ahora bien; la juventud estudiosa, ante esto ¿qué debe hacer? Esa juventud, dotada de corazon sensible y perspicaz ingenio, dispuesta siempre á cooperar en toda obra grande y generosa ¿permanecerá indiferente á tan bella demostracion de amor filial? ¿Ha de quedarse rezagada en el camino emprendido por todas las clases de la sociedad? ¡Ah! ¡Conocemos lo que sois, escolares! Conocemos vuestro entusiasmo por todo lo bueno y todo lo grande. No ignoramos que no necesitais de nuestras excitaciones para contribuir á esta obra. No dudamos que vuestros corazones se han elevado en aras del amor filial que sois los primeros en profesar á nuestro amantísimo Padre Leon XIII.

Todo esto sabemos; pero nosotros, como vosotros, no ignoramos que necesitais organizaros, que proyecto tan importante necesita que os unais todos y obreis.

¿Todo esto es verdad? Pues manos á la obra. Demostrad al mundo entero que la juventud católica sabe cultivar con esplendor las ciencias y las letras, presentad al Sumo Pontífice el humilde fruto de vuestros estudios, consolándole en parte de los furiosos denuosos que, á diario el espíritu de Satan encarnado en algunos miserables, dirigen al bondadoso Jerarca de la Iglesia.

Demostradle que su paternal voz ha sido escuchada por vosoros, y que á sus excitaciones para que los católicos cultiven las ciencias y las letras sabeis corresponder dignamente.

Hacedle ver que la Iglesia puede esperar mucho de la juventud católica estudiosa.

Presentad, en fin, vuestro óbolo á los pies del gran Pontífice, á quien seguramente ha de llenar de júbilo tan espontánea manifestacion de amor filial hacia la sagrada persona del inmortal Jerarca de la Iglesia, Honra del Catolicismo, Protector de las ciencias y las letras, Oráculo de los poderosos y Pacificador de las naciones.

Escolares: ¡Viva Leon XIII!

G. G.—A.»

Como decimos anteriormente, esta noble é inspirada excitacion que la ilustrada revista *El Pilar* dirige á la Juventud estudiosa, merece no sólo nuestros plácemes, si que tambien que coadyuvemos á su mayor difusion, en la confianza de que esta voz será piadosamente acogida en estos pechos juveniles, que enardecidos por una fe sin límites, por un amor purísimo, por unas ilusiones sin desengaños, corresponderán dignamente, justificando que no en vano cifra en ellos la patria su porvenir y la Iglesia las más dulces y risueñas esperanzas.

Y hacemos nuestro este llamamiento con tanta mayor fruicion, en cuanto pensábamos hacerlo nosotros, en este número, dando á conocer la idea que nos ha inspirado el ilustrado director del Colegio de Tarrasa, D. Isidro Vilaseca, quien nos ruega organicemos una peregrinacion á Roma de jóvenes estudiantes, que en presencia del Soberano Pontífice pueda expresar cuán grandes son sus bríos, cuánta es la fe que llena sus corazones, y cuán vigorosos son sus alientos para luchar á la sombra de la immaculada bandera católica y á las órdenes del Caudillo inmortal elegido por Dios, en defensa de las glorias de la Iglesia y de los derechos del Pontificado, cobardemente atacados por la Revolucion.

Sí, confiados os dirigimos, jóvenes escolares, esta exhortacion; nos animan vuestros generosos y sinceros impulsos; conocemos vuestro amor, vuestra

fe y vuestro entusiasmo, y ellos son la mejor garantía de que no faltareis, en el fausto día de las fiestas jubilares, á la vanguardia de esas numerosas legiones que con tan dichoso motivo acudirán á la capital del orbe católico desde los más remotos países; nos responden de vuestra conducta las recientes protestas apartándoos de unos desaplicados compañeros que, olvidando las venturosas tradiciones escolares de España, querían haceros cómplices del endiosamiento de Jordan Bruno; nos responde, sí, vuestra actitud poniendo coto á los desvaríos de un profesor estúpido que, desde el primer centro universitario, atrevióse á hacer procaces alardes de su heterodoxia religiosa y científica.

Aguzad el ingenio, estudiosos jóvenes, para ofrecer en su día al amantísimo Padre los frutos de vuestra inteligencia y de vuestra aplicacion; inscribios, los que podais, en las listas de la peregrinacion á Roma, á cuyo fin podeis dirigiros á D. Isidro Vilaseca, Director del Colegio Tarrasense, que os dará todas las instrucciones necesarias; preparaos, en fin, para dar al Augusto Cautivo el más eficaz consuelo, la dicha más grata entre las muchas que ha de recibir del mundo católico.

Hé aquí los pronósticos sobre el tiempo durante la última octava del presente mes de Diciembre, calculados por el célebre astrónomo Sr. Noerleson:

Comprende desde el 25 hasta el 31 inclusive, siendo análogo al período anterior por lo lluvioso y por su temperatura relativamente benigna.

Ningun fenómeno notable digno de señalarse vemos en esta série, como no sea el consignar que las depresiones mínimas barométricas de Europa corresponden á España, en la mayor parte de los días de este setenario, dominando preferentemente los vientos del SO., S. y SE.

La distribucion aproximada por días de los meteoros referidos sistemáticamente es como sigue:

Sábado, 25.—En el último aviso, publicado el 13 de este mes, se dijo que en el día 24 penetraba en Europa otra nueva borrasca del Atlántico, en la direccion SO.-NE. Esta misma borrasca anunciada dominará por completo el primer día de Pascua en todo el Occidente de Europa, ocasionando lluvias generales.

En España será un día muy lluvioso y general, con viento del SO.

Temporal en el Cantábrico y costas de Galicia.

Domingo, 26.—Sigue imperando el mínimo barométrico en el Atlántico, con ménos intensidad que ayer.

En España será un día nubloso, de viento SO., oscilando al S. y al O., y lluvioso.

Lunes, 27.—El centro mínimo barométrico se encuentra en la Argelia, mientras que desaparecen las mínimas del Atlántico, subiendo rápidamente el barómetro en la Groelandia y en el NO. de Europa.

Esta disposicion general de la columna barométrica determina un giro anormal de Occidente á Oriente por el S., así en las nubes como en el viento, ocasionando lluvias en el Norte de Africa y en todos los países vecinos del Mediterráneo.

En España el centro mínimo de las depresiones barométricas se encuentra en Alicante, Murcia, Valencia y Málaga, que á su vez son las mínimas correspondientes á Europa en este día, y será de lluvia general, con especialidad en las provincias de SE.

Temporal en el Mediterráneo.

Martes, 28.—El centro mínimo barométrico se encuentra en las islas Canarias y en las de Madera. Vuelve el tiempo al S. y al SO.

En España será un día de viento S. al SO. y lluvioso.

Miércoles, 29.—El centro de las depresiones mínimas barométricas se traslada á la Península escandinava y se extiende por toda la Europa occidental y central, produciendo lluvias generales.

En España hay dos mínimos barométricos notables, uno en el Cantábrico y otro en Barcelona y en las islas Baleares, lo cual será causa de una inestabilidad grande en el rumbo de los vientos y de las nubes, alternando el SO. y NO. para terminar en el NE.

Será, pues, un día variable, nuboso y desapacible, lluvioso especialmente en Galicia, Castilla, Costa Cantábrica y cuenca del Ebro.

Jués, 30.—Las depresiones isobaras mínimas se extienden desde el mar del Norte al golfo de Leon, y desde el SE. del mar Báltico (Prusia), hasta el mar Negro.

En España será un día con tendencia á buen tiempo, en general, ménos en Galicia, costa Cantábrica y cuenca del Ebro, donde dominará el viento NO. al NE., nuboso y algo lluvioso.

Viernes, 31.—La isobara mínima de la perturbacion atmosférica de estos días se encuentra en Austria (Galitzia), estendiéndose de un lado hasta el mar Caspio, y de otro por el adriático y golfos de Génova y de Leon.

Al propio tiempo aparece por el Atlántico una importante borrasca, que invade todo el occidente de Europa, ocasionando nuevas lluvias.

En España se sentirá la aparicion del desequilibrio del Atlántico, siendo en general un día de viento SO., nuboso y algo lluvioso.

El M. I. Cabildo, reunido ayer para elegir de entre los seis opositores á la Canongía Lectoral, que fueron los señores presbíteros D. Matías Company, D. Juan Lladó, D. Buenaventura Barceló, D. José Oliver, D. Pedro Juan Campins y D. Lorenzo Moyá, eligió al Sr. Company.

Le damos la enhorabuena.

Para que no extrañen nuestros lectores hallar hoy en la seccion de anuncios el de la funcion del teatro, debemos hacer constar que EL ANCORÁ se ha abstenido de semejantes anuncios por la licencia que de ordinario domina en las tablas; pero, enterada de la circunspeccion con que procede el actual empresario, no tiene inconveniente en acceder á sus ruegos, proponiéndose guardarle igual deferencia, mientras, como espera, sigue por el buen camino.

Ayer fondearon en este puerto el laúd *Juanito*, patron D. Pablo Ferrer, procedente de Palamós, con cargamento de pipas vacías; el pailebot *San José*, patron D. Bartolomé Enseñat, de Barcelona, con efectos; y el pailebot *Paulita*, patron D. Francisco Alemañy, de Barcelona, con efectos.

Se despacharon el laúd *Esperanza*, patron don Ramon Dols, para Tortosa, con orujo; la balandra *Isabel*, patron D. Pedro Alemañy para Barcelona, con efectos; y el pailebot *Luisa*, patron D. Juan Pujol, para Oran, con lastre.

Anoche, á cosa de las nueve, los dueños del tercer piso de la casa núm. 34 en la calle de Juanot Colom, que desde las tres de la tarde estaban ausentes, advirtieron que de dentro del cajon de una mesa, que se halló fracturado, faltaban dos relojes y un rosario, todo de oro. Los ladrones fracturaron, ademas, otro cajon de cómoda, y no dieron con una cantidad considerable de dinero que en el mismo había.

Sabemos que la autoridad tiene conocimiento del robo; pero aun los ladrones no han sido habidos.

Ayer, á la hora de costumbre, fondeó en este puerto, procedente del de Alicante é Ibiza, el vapor *Union*, trayendo 22 pasajeros, la correspondencia y carga.

Hasta esta mañana ha estado enlutada la fachada de la Casa Consistorial con motivo de la muerte del concejal Sr. Mas y Salom.

El vapor-correo *Menorca*, que debía llegar hoy á nuestro puerto, á las nueve de la mañana aun no se divisaba. Créese que no vendrá, á consecuencia de haber salido de ésta anteayer mañana y llegado allá ayer mañana.

Desde ayer ha subido el precio de las aves y lechonas, de modo que por un pavo por el que días pasados se pagaban nueve ó diez pesetas, hoy se pagan doce ó trece.

Desde el 1.º de Enero próximo quedarán caducadas las medallas que los jefes y oficiales de ejército poseen para proveerse de medicamentos en las farmacias militares, y se sustituirán por tarjetas que se renovarán todos los meses.

Un mecánico frances, llamado M. Radiguet, ha combinado un aparato ingenioso para dar una luz temporalmente, durante uno, dos, tres minutos, por ejemplo, y que pasado este tiempo se apaga por sí misma. Este aparato puede ser muy útil en muchos casos; cuando se ha de subir una escalera, de noche, se enciende la lámpara por sí misma al entrar en la casa, y no tiene uno que preocuparse de ella, porque pasado el tiempo de subir, vuelve á apagarse espontáneamente.

Hé aquí como se realiza el fenómeno. El aparato se compone de una campanilla de aire, cuyo fuelle, que comunica con el boton del aviso, está fijado en lo alto de una varilla vertical, que tiene en el otro extremo un peso para darle tendencia á descender. Este fuelle está provisto en la parte superior de una pieza metálica en comunicacion con uno de los polos de la pila; el otro polo comunica con un contacto colocado en frente de esta pieza, y que no la toca sino cuando el fuelle está levantado.

Para encender, no hay más que oprimir el boton de la campanilla: el aire comprimido va al fuelle, lo levanta, queda cerrado el circuito eléctrico y la lámpara de incandescencia se enciende. Mientras hay aire en el fuelle se abre el circuito y la lámpara se apaga por sí misma. El tiempo que está encendida está en relacion con la cantidad de aire puesta en juego, lo cual se consigue reglando convenientemente el aparato.

SECCION DE ANUNCIOS

VENTA Á PLAZOS ÚNICO AGENTE AUTORIZADO VENTA Á PLAZOS
 EN LAS BALEARES
K A P S BANQUÉ PIANOS



PARA PUERTO-RICO, HABANA Y CIENFUEGOS,
 con escalas en Mayagüez, Ponce y Matanzas.

Saldrá á primeros de Enero el veloz vapor

Ponce de Leon

admitiendo carga y pasajeros.

Para informes dirigirse á los Sres. Sans y Pierrar, Conquistador, 7.

CASA PLANELLS

Libritos para fumar, marcas:

Virgen de Lluch, Bandera Mallorquina, Clavel Español.

Fósforos y cerillas en cajitas y al peso.
 Papeles de todas clases.

Sindicato, 59.—Casa Planells.

PERICAS Y C.^a

Fábrica de sacos de yute y cuerdas de pita (*Abacá de Méjico*) para la Agricultura, Industria, Comercio y Marina.

A PRECIOS ECONÓMICOS

Rebaja segun la importancia del pedido.—Ventas al por mayor y menor en la calle de los OLMOS, NUM, 96.

ex-fábrica de papel

PALMA DE MALLORCA. 12

CONFITERÍA DE FRASQUET.

Como recuerdo á sus parroquianos y al público en general se hace presente que en dicho establecimiento se halla ya de venta el abundante surtido de turronecillos duros y blandos, las legítimas anguilas de mazapan recibidas directamente de Toledo, el rico y conocido turrón de Jijona fabricado á la mayor perfeccion expresamente para la casa, los exquisitos bombones de chocolate de Madrid, los marrons glacées de Paris, los caramelos franceses, los mazapanes dorados fabricacion especial de la casa y sin enumerar tantos otros artículos, la coleccion de vinos y licores del pais y extranjeros de cuya legitimidad se responde.

Como de costumbre habrá su regalo para la rifa que el día de Reyes se efectua en dicha confiteria.

NODRIZA.—Desea cria para su casa en la Cabaneta de Marratxi, una jóven partera de 23 años de edad: informarán en la Libreria de Guasp Morey, 6.

CONTARELLES

DE N

JORDI DES RECO

(Antoni María Alcover)

Ab un prolech d'en THOMAS FORTEZA, Mestre en Gay saber.—Ab llicencia de l'Autoridad eclesiástica.—Precio 2 pesetas.

EL CORREO DE PARIS

GRAN ILUSTRACION UNIVERSAL PARA ESPAÑA Y AMÉRICA.

Desde primeros de Julio del año 1886 se publica en Paris, y en idioma español, una importante *Ilustracion*, notable por sus grabados, correspondientes á cuantos sucesos importantes se producen en el mundo; por su esmerada redaccion, cuyos principales artículos no son mera noticia de los grabados á que se refieren, como sucede siempre en todos los periódicos de esta índole, sino que contienen apreciaciones de los hechos con toda extension y detalles, á que por lo regular se prestan, y finalmente por su edicion de lujo, impresion esmerada y papel de lo más superior que se emplea en las grandes publicaciones, mereciendo figurar en toda clase de gabinetes de lectura y salones de gran tono.

El programa de *El Correo de Paris* consiste en ofrecer á sus lectores semanalmente la actualidad bajo todas sus formas, á la vez que con el lápiz con la pluma, lo cual equivale á decir que no habrá número que no aparezca variado, ameno é interesante.

Para su confeccion toman parte los primeros dibujantes y grabadores de Europa, así como los primeros literatos españoles y americanos.

Administracion general en España

D. Salvador Dean y Solá.—Calle Tallers, 66, Barcelona.

Se admiten suscripciones en la *Libreria de Propaganda Católica*, Call, 1, á los precios de 35 pesetas año, 18 semestre y 9'25 trimestre.

POESÍES

D' EN

MIQUEL COSTA Y LLOBERA.

Un tom de VI—128 planes en octau—6 reals.—Se ven á sa *Libreria de Propaganda Católica*, Call, 1, Palma.

COLECCIÓN

DE TROZOS EN PROSA Y VERSO,

escogidos en los autores modernos castellanos, para uso de las clases de lectura en las escuelas elementales y superiores, por D. José Miralles y Sbert, Pbro., profesor de primera enseñanza. Con aprobación de la Autoridad Eclesiástica.

Un tomo en 8.º de 362 páginas y se vende en esta libreria de Propaganda Católica á 1'50 ptas. ejemplar y 15 pesetas docena.

Subasta voluntaria.

Tanto juntas como por separado se venden las fincas siguientes:

Una casa zaguan con sus dependencias en la calle de San Felio n.º 1 y 3.—Un prédio rústico llamado *Can Valero*.—Otro llamado *Son Suredetá*, ambos del término de esta capital, y otro prédio llamado *Bellena*, situado en el término de Lluchmayor.

Para su ajuste dirigirse al notario D. Guillermo Sancho.—La Comision. 5—8

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 22, á las 4'30 t.

Congreso.—El Sr. Fiol ha rogado al Ministro de Gracia y Justicia que contribuya á que no continúe en tan lamentable estado el local que ocupa el Juzgado de Palma.

Madrid 22, á las 9'40 n.

El Senado aprobó la reacuñacion de la moneda.

En el Congreso hubo animada discusion sobre el acta de Luarca.

El día veinticuatro terminará la actual legislatura.

Madrid 22, á las 9'45 n.

Mañana aprobará el Senado el proyecto sobre retiros.

El senador Sr. Teruel ha pedido en su interpelacion que se supriman los Obispados, cuya supresion se convino en el concordato.

Madrid 22, á las 10 n.

Salmeron ha presidido el entierro de García Vao, al que han concurrido más de 2.000 personas.

Los Sres. marqués de la Vega de Armijo, Leon y Mártos están enfermos.

Madrid 22, á las 10'15 n.

Se confirma que el ejército Abisino se ha apoderado de Cassala.

Los Rusófilos mantienen la agitacion en varios puntos de Bulgaria.

El Austria ha adquirido cuatrocientos mil fusiles.

ULTIMAS COTIZACIONES

DEL COMERCIO DE PALMA.

PALMA.

	Dinero
Crédito Balear..	94'00
Cambio Mallorquin.	64'00
Ferro-carriles de Mallorca.. . . .	60'00
Alumbrado por Gas.	104'00
Agrícola de Manacor.	15'50

MADRID.

Banco de España. nominal.	000'00
4 p8 interior perpetuo cotado.	67'10
4 p8 interior perpetuo liquidacion.	67'15
4 p8 amortizable.	80'40
Billetes hipotecarios de Cuba.	97'45

BARCELONA.

Banco Hispano-Colonial.	107'30
Ferro-carriles del Norte.	00'00
4 p8 interior perpetuo.	66'95
4 p8 exterior perpetuo.	67'45

PARIS.

4 p8 Español.	67'08
Canal de Panamá. . . liquidacion.	00'00
Francias.	37'50

LONDRES.

4 p8 Español.	66'56
-----------------------	-------

Prima que obtiene en Barcelona el oro acuñado:

Doblonos Isabelinos. ptas.	1'45
Doblonos Alfonsinos.	0'45
Onzas.	2'60
1/4 de onza.	0'45
Durillos de 21 1/4 reales.	100'00 c. cada mil.

TEATRO PRINCIPAL.

7.ª de abono de la 2.ª decena.

Funcion para hoy: la ópera en tres actos del maestro Meyerbeer

DINORAH.

Entrada general, 1'35 ptas.—Al paraiso, 1 pta.
 A las 7 y media.